

Título: LA DELINCUENCIA EN EL CONURBANO BONAERENSE

Autor: Daniel Martínez

Docente: Julieta Pratto

Institución: EES22

Introducción :

En los últimos años Buenos Aires y el Conurbano Bonaerense se están viendo afectados por un notable incremento en la delincuencia, desde zonas de clase alta, medias y hasta las más humildes son perjudicadas por una no tan antigua modalidad criminal, los denominados "motochorros".

Pero ¿qué o quiénes son los motochorros? el término hace alusión al medio de transporte que utilizan, las motos y el "chorro" es una manera de llamar al ladrón en la jerga Argentina.

El perfil de un motochorro nos habla generalmente de uno o dos jóvenes, cuyo método es sustraer las pertenencias de la víctima a bordo de una motocicleta. La moto les brinda la posibilidad de una huida rápida, pudiendo transitar por zonas de difícil acceso para las patrullas, lo que les da una ventaja a la hora de una persecución.

Este fenómeno delictivo genera pánico o miedo en la población, que tuvo que verse obligada a cambiar su rutina a la hora de transitar por las calles, cosas como ponerse en alerta al oír una moto o esconder el teléfono celular se volvieron cosas cotidianas entre los ciudadanos.

Desarrollo :

Sabiendo ya lo que es un motochorro debemos preguntarnos ¿por qué incrementó tanto la cantidad de delincuentes que utilizan esta modalidad? al tratar de responder estas preguntas surgen palabras como: corrupción, economía, desigualdad, pobreza, política, y educación. Esas suelen ser la mayoría de respuestas que escuchamos en discursos o en la televisión, la realidad es que esas preguntas quedan de lado por cuestiones como la grieta, la crisis económica y el coronavirus, cuestiones a las que se les dan mayor importancia por la necesidad de resolverlas.

Pero no debemos olvidar que los delincuentes, independientemente de lo que hayan hecho, siguen perteneciendo a la sociedad, y el que tantos jóvenes adopten ese estilo de vida quiere decir que algo no estamos haciendo bien como sociedad.

Con sólo leer los titulares de las noticias ya nos damos cuenta de que el tema es bastante serio:

"Conurbano violento. Motochorros balearon a un cabo de la policía federal en un robo". La Nación, 19 de Octubre de 2021.

"Motochorros al ataque. Violento asalto a joven embarazada". La Nación, 08 de Octubre de 2021.

"Un motochorro robó \$ cinco millones en microcentro y lo atraparon por el GPS de un teléfono celular". Clarín 01 de Octubre de 2021.

Estos son sólo algunos ejemplos de la realidad en la que vivimos, es por eso que debemos buscar una solución no solo para apresar motochorros sino también para evitar la formación de más.

Según un reciente informe de la ONG, defendamos Buenos Aires, reveló que en los últimos doce meses, se realizaron al menos 6.600 robos, por parte de motochorros, entre el 20 de Marzo de 2020 y el 20 de Marzo de 2021, en los que se produjeron 36 muertes en el ámbito de Capital Federal y el Conurbano Bonaerense.

El director de defendamos Buenos Aires Javier Miglino, explicó que las bandas de motochorros se encuentran integradas por un número de entre cuatro y diez criminales. Además el especialista indicó que los barrios más afectados por los robos son:

Belgrano, Recoleta, Núñez y Palermo, Pompeya, Flores, Linier, Balvanera, Florencio Varela y Quilmes. Lugares que se volvieron tan peligrosos que es imposible caminar tranquilo después de la caída del sol.

Sabiendo entonces la cantidad de robos que suceden y el accionar de los delincuentes ¿Cómo detener la ola delictiva?.

El ex fiscal en lo criminal y actual abogado Martín Etchegoyen Lynch, habla de que los delincuentes tienen en cuenta el "precio" de su delito, es decir que sabe si pagara caro por las consecuencias de sus actos y según ello cometen el crimen o no. Ese precio que impone la ley depende de la posibilidad de apresar al delincuente, lo que involucra a la policía y a la justicia penal.

Para solucionar el problema y aumentar el precio Lynch propone opciones como entrenar a más policías para controles preventivos, entrenar más operadores de cámaras de monitoreo y agravar los robos cometidos con esta modalidad.

que el delito sea excarcelable, ya que es frustrante para la víctima y para el policía que el delincuente sea liberado tan rápidamente luego de su aprehensión.

¿Qué es lo que hacen las fuerzas de seguridad al respecto?.

En el 2019 la ex ministra de seguridad Patricia Bulrich presentó una agrupación policial para hacerle frente al problema, los denominados "linces". Los linces son una brigada de la policía motorizada que patrullan las calles montados en motos de alta cilindrada, con el fin de tener un rápido desplazamiento en zonas de difícil acceso. Citando palabras de la ex ministra de seguridad, "estos linces van a aparecer de manera rápida, sin avisó previo, para combatir los delitos que intentan generar un despliegue rápido y huida rápida".

Conclusión :

Debemos destacar que la seguridad es un derecho que nos corresponde como personas y como ciudadanos, no debemos tolerar el tener miedo al transitar por las calles, o que nos quiten algo que nos costo trabajo conseguir. La Delincuencia es algo que nos afecta a todos, es por eso que tenemos que exigir una mayor seguridad, no solo seguridad, sino también una mejor educación para evitar futuros motochorros. Necesitamos la garantía de que si un motochorro es capturado, este no salga libre a las 48 horas de su aprehensión.

Los motochorros encarcelados, además de cumplir su sentencia como castigo por sus delitos, deben ser sometidos a pruebas psicológicas y se debe asegurar una recuperación y reintegración del delincuente a la sociedad, por que de nada sirve que sean excarcelados un par de años, y que al quedar libres vuelvan a romper la ley.

Bibliografía :

ONG defendamos Buenos Aires informé.

<https://www.inforegion.com.ar/2021/10/21/hubo-casi-7-mil-robos-de-motochorros-en-12-meses/>

Proyecto Linces.

https://www.clarin.com/policiales/linces-nueva-brigada-combatir-motochorros_0_4LDGXGW5.html

Opinión del abogado Martín Lynch.

<https://www.infobae.com/opinion/2019/02/20/como-resolver-el-problema-de-los-motochorros/>